

L'art de prendre le large

Ancien coureur en haute mer, Fabien Clauw transmet son amour de l'océan à bord du voilier où il vit à l'année en famille. Et enchante les visiteurs grâce à ses virées vers les îles d'Aix, de Ré et d'Oléron.

Sur le ponton du port des Minimes, où est amarré son voilier, Fabien Clauw patiente, les mains sur une poussette. Le skipper est père depuis quelques semaines. bercé par le roulis, le nouveau-né s'est endormi. « Ce bateau, c'est à la fois notre maison et notre outil de travail », résume-t-il. Un mode de vie que le marin a choisi d'embrasser voilà dix ans. Les demandes de croisières se faisant plus nombreuses, le natif d'Arcachon vient d'investir dans ce 50 Cruiser de 15,50 mètres de long, « le plus grand voilier école de La Rochelle! ». Lorsque Fabien accompagne des visiteurs pour des croisières en mer, la famille déménage dans un bateau voisin.



PASSION Le skipper Fabien Clauw, de Mer Belle Evénements.

S. ORTOLA/RÉA

Une approche pédagogique

Gamin, il apprend à naviguer sur une coquille de noix. Il sait déjà que naviguer sera sa vie. Après avoir exercé différents métiers, il devient coureur au large et participe à trois Solitaire du Figaro, à la fin des années 1990, puis passe un brevet d'Etat. En 2010, l'obtention d'une place de titulaire dans le port de La Rochelle constitue pour lui « le Saint Graal ». Le jeune quadra fonde, avec d'autres, son école et propose des croisières. « Je ne fais pas de la simple balade en mer. En temps qu'éducateur, je dois avoir une approche péda-

gogique, faire participer mes invités. » Appréhender les vents, lire une carte marine et acquérir quelques manœuvres sont au programme. Pendant une demi-journée (60 € ; demi-tarif pour les moins de 10 ans) ou une journée (95 €), Fabien Clauw appareille pour des virées vers l'île d'Aix, fort Boyard, l'île de Ré ou celle d'Oléron, et s'adapte aux envies et niveaux de chacun. Le skipper confirme une navigation quatre jours avant. « Je ne sors jamais si les conditions ne sont pas optimales. Déguster des gens de la mer serait mon pire échec. » Le marin a accueilli

des visiteurs de tous horizons, assisté à des anniversaires, à des enterrements de vie de jeune fille et à cinq demandes en mariage. Un exercice complexe, le futur marié voulant toujours faire sa demande devant un soleil couchant... Des soleils couchants, Fabien Clauw en a vus dans de nombreux pays, lors de son tour de l'Atlantique de neuf mois, en 2012 et 2013. Un rêve qu'il espère pouvoir renouveler. En famille cette fois.

► **Mer Belle Evénements, port des Minimes, La Rochelle. 06-77-09-97-53. www.merbelleevenements.com**

A chacun son rythme

EN PLEIN DANS LE MILLE



Le *Sainte-Anne III* et le *Haka* offrent des approches diamétralement opposées de la balade en mer. Le premier, vénérable yawl de 1933 classé Monument historique, embarque depuis les quais du Musée maritime pour des sorties découverte de 3 heures (40 €) dans les pertuis charentais. Le second, un semi-rigide de 12 places, grimpe à 50 nœuds ! En 1 h 15, les passagers filent, depuis

le vieux port, jusqu'aux abords du fort Boyard et font le tour de l'île d'Aix (36 €).

► **Le *Sainte-Anne III*, Nicolas Chanteloup. Bassin des Chalutiers, La Rochelle. 06-82-67-97-13.**

► **Le *Haka*, La Rochelle Croisières. Depuis La Rochelle, départ du vieux port. 05-46-50-55-54. www.larochelle-croisieres.com**